

# PERSPECTIVES DE RÉGULATION DES LIENS ENTRE TRAVAIL ET ENVIRONNEMENT DANS L'UE ET EN ITALIE



## RÉSUMÉ

L'objectif de cette contribution est d'enrichir les réflexions sur l'impact que le droit du travail associé à des politiques sectorielles peut avoir sur une croissance économique durable. Contrairement à une approche formaliste, l'objectif est de comprendre comment le droit du travail peut contribuer à préserver et à élever le niveau de vie et de santé de la planète en introduisant des questions environnementales (encore conçues exclusivement comme universelles) dans les politiques du travail locales et dans celles des entreprises. Plus spécifiquement, cet article tente de démontrer l'existence d'un lien direct entre une gouvernance verte et le travail décent par l'insertion de protections de l'environnement dans des normes et les institutions européennes et italiennes, au premier rang desquels figure la négociation collective.

*Mots clés : Travail, environnement, négociation, transition juste, UE, Italie.*

## ABSTRACT

The aim of this contribution is to factually enrich reflections on the impact that labour law and the combination of sectoral policies can have on sustainable economic growth. Against a formalist approach, the intent is understanding how labour law can contribute to preserving and raising living standards and the planet's health by introducing environmental issues (which are still conceived exclusively as universal) into local and corporate labour policies. More specifically, this paper intends to seek a more direct link between green governance and decent work through the assimilation of environmental protections within European and Italian labour instruments and institutions, primarily through collective bargaining.

*Keywords : Labour, Environment, Bargaining, Just Transition, EU, Italy.*